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五方面析糧食安全
一：秋糧豐收有保障嗎？

秋糧面積達到12.84億畝，增加了500多萬
畝，豐收在望。要全力以赴奪取秋糧的好
收成，確保今年糧食產量穩定在1.3萬億
斤。

二：夏糧豐收為何收購量減少？

夏糧已獲豐收，小麥產量增長0.6%，庫
存量大約相當於一年的消費量。小麥收購
量雖比去年同期有所減少，但與近三年平
均水平大體相當。

三：玉米價格會持續上漲嗎？

價格屬於恢復性上漲，大體處於合理區
間。市場供應總體有保障，後期價格將逐
步趨穩。

四：洪澇對南方水稻影響大嗎？

洪澇影響主要在江西的鄱陽湖和湖南的洞
庭湖湖區局部區域，影響有限，沒有逆轉
早稻增產趨勢。晚稻豐收有基礎，預計增
加400多萬畝，遏制了連續10年下滑勢
頭。

五：疫情會影響大豆供給嗎？

全球大豆的供給是寬鬆的，國際市場價格
總體穩定，有利於我國進口。北美大豆陸
續豐產上市，預計下半年我國大豆進口量
增價穩，下游豆粕、豆油供應有保障。隨
着國儲拍賣大豆陸續供應市場，新豆即將
上市，預計國內大豆價格將高位回落。

來源：中新社

糧豐庫足價穩 民眾毋須恐慌

中央直達資金98.5%下達市縣基層

香港文匯報訊 據新華社報道，中國人民警察
警旗授旗儀式26日在人民大會堂舉行。中共中
央總書記、國家主席、中央軍委主席習近平向
中國人民警察隊伍授旗並致訓詞，代表黨中央
向全體人民警察致以熱烈的祝賀。他強調，我

國人民警察是國
家重要的治安行
政和刑事司法力
量，主要任務是維
護國家安全，維護
社會治安秩序，保
護公民人身安全、
人身自由、合法財
產，保護公共財
產，預防、制止、
懲治違法犯罪。新
的歷史條件下，我
國人民警察要對黨
忠誠、服務人民、
執法公正、紀律嚴
明，全心全意為增
強人民群眾獲得
感、幸福感、安全
感而努力工作，堅

決完成黨和人民賦予的使命任務。
26日10時30分，授旗儀式開始。全場高唱國

歌。儀仗隊員護衛着中國人民警察警旗，正步行進
到主席台前。習近平分別向公安部部長、總警監趙
克志，國家安全部部長、總警監陳文清授旗。趙克

志、陳文清向習近平敬禮，從習近平手中接過中國
人民警察警旗，面向全場展旗。全場人民警察向警
旗莊嚴敬禮。

對隊伍提出4點要求
隨後，習近平致訓詞。他指出，長期以來，在

黨的領導下，我國人民警察牢記宗旨使命，忠誠
履行職責，勇於擔當作為，甘於犧牲奉獻，為維
護國家安全、社會穩定、人民利益作出了重大貢
獻。實踐證明，我國人民警察是一支黨和人民完
全可以信賴的有堅強戰鬥力的隊伍。
習近平對人民警察隊伍提出4點要求。一是對
黨忠誠。要堅持黨的絕對領導，堅持政治建警方
針，增強「四個意識」、堅定「四個自信」、做
到「兩個維護」，始終以黨的旗幟為旗幟、以黨
的方向為方向、以黨的意志為意志，堅決聽從黨
中央命令、服從黨中央指揮，確保絕對忠誠、絕
對純潔、絕對可靠。二是服務人民。要堅持以人
民為中心，堅定貫徹執行黨的群眾路線，做到一
切為了人民、一切依靠人民，堅持總體國家安全
觀，在共建共治共享中推進平安中國建設，維護
人民利益，全心全意為增強人民群眾獲得感、幸
福感、安全感而努力工作。三是執法公正。要堅
持維護社會公平正義，加強教育培訓，嚴格監督

管理，規範權力運行，把嚴格規範公正文明執法
落到實處，不斷提高執法司法公信力，努力讓人
民群眾在每一起案件辦理、每一件事情處理中都
能感受到公平正義。四是紀律嚴明。要堅持嚴管
厚愛結合、激勵約束並重，嚴格落實全面從嚴管
黨治警要求，嚴明警紀、純潔隊伍，聚焦實戰、
強化訓練，着力錘煉鐵一般的理想信念、鐵一般
的責任擔當、鐵一般的過硬本領、鐵一般的紀律
作風，充分展現黨領導的社會主義國家人民警察
克己奉公、無私奉獻的良好形象。
授旗儀式上，中共中央政治局常委、中央書記

處書記王滬寧宣讀《中共中央關於授予中國人民
警察隊伍「中國人民警察警旗」的決定》。
中共中央政治局常委、國務院副總理韓正出席儀

式。參加授旗儀式的人民警察進行了集體宣誓，誓
詞為：對黨忠誠，服務人民，執法公正，紀律嚴
明；堅定純潔，讓黨放心，甘於奉獻，能拚善贏。
郭聲琨主持儀式。丁薛祥、張又俠、陳希、周

強、張軍出席儀式。中央政法委委員，中央和國
家機關有關部門負責同志參加儀式。
中國人民警察警旗旗面由紅藍兩色組成，紅色

為主色調，警徽居旗幟左上角。警旗是人民警察
隊伍的重要標誌，是人民警察榮譽、責任和使命
的象徵。

習近平向中國人民警察隊伍授警旗並致訓詞

香港文匯報訊（記者 海巖北京報
道）今年政府工作報告要求2萬億元
（人民幣，下同）新增財政資金直
達市縣基層。財政部副部長許宏才
26日出席國新辦政策吹風會表示，
已搭建連通中央、省、市、縣各級
財政的直達資金監控系統，目前今
年的直達資金基本下達地方，其中
三成完成實際支出。

三成已實際支出
按照計劃，今年新增2萬億元財政
資金，重點用於疫情防控、幫扶市
場主體和困難群眾，保基本民生、
保就業、保基層運轉以及支持重大
項目建設。數據顯示，截至8月中
旬，扣除用於支持減稅降費的3,000
億元，實行直達管理的1.7萬億元資
金中，中央財政已經下達1.674萬億
元，佔直達資金總量的98.5%。從資
金使用情況看，截至8月中旬，在
1.7萬億元當中已經形成實際支出

5,097億元，佔中央財政已經下達資
金的比重是30.5%。

增審核確保省級不留用
「採用直達的方式，資金下達進
度明顯加快，資金安排和使用效率
大幅提升。」許宏才說，在6月底前
已將具備條件的中央財政資金全部
下達到地方，在完成中央審核確認
程序後，地方用一周左右的時間，
將資金細化下達到市縣基層。
以前年度，地方分配下達資金是由

它直接下達到基層，不需要報中央審
核確認。許宏才說，「這次加了審核
確認環節，並不是要對地方分配資金
情況作出調整或者干預地方資金分配
的權力，因為地方更了解基層情況。
中央審核確認，主要是為了確保省級
財政只當『過路財神』，就是省級不
能留用。」

新系統實現全鏈條跟蹤

財政部國庫司司長王小龍在吹風
會上透露，新的直達資金系統是依
託財政扶貧資金動態監控平台升級
改造而來，整個系統實現全鏈條、
全過程的跟蹤。一方面，從直達資
金源頭貫穿到末端，掌握每筆資金
的下達、分配和使用情況，確保資
金流向明確、賬目可查；另一方面
建立預警機制，不同類型資金，設
置不同的預警規則，比如說扶貧資
金，不許建樓堂館所。
分析指，內地尤其欠發達地區的

基層財力不足，一半以上財政資金
來自於中央轉移支付，高度依賴中
央財政。現行財政體制是省管縣或
市管縣，政策上強調省級「兜
底」，中央測算總額下達轉移支付
資金，省級再統籌分配到縣。現在
中央推動資金直達市縣，旨在理順
中央及地方各級政府財政資金分
配，推動財力下沉，保障基層財
力。

■8月26日，中國人民警察警旗授旗儀式在人民大會堂舉行。中共中央總書記、
國家主席、中央軍委主席習近平向中國人民警察隊伍授旗並致訓詞。 新華社

香港文匯報訊 四十載風雲激盪，見證時代滄
桑。1980年8月26日，五屆全國人大常委會第十
五次會議審議批准在深圳、珠海、汕頭、廈門設置
經濟特區，中國經濟特區由此誕生。40年來，這
些沿海的弄潮兒高舉改革開放偉大旗幟，立潮頭、
當尖兵，埋頭苦幹、敢為人先，譜寫出40年風雨
兼程的輝煌篇章。

設先行示範區 創建城市範例
習近平總書記始終高度關心經濟特區的發展。黨

的十八大以來，總書記離京視察「第一站」就是深
圳。在慶祝改革開放四十周年前夕，習近平總書記
再一次親臨深圳，賦予深圳「朝着建設中國特色社
會主義先行示範區的方向前行，努力創建社會主義
現代化強國的城市範例」的崇高使命，為以深圳為
代表的經濟特區未來發展擘畫了新藍圖，給出了新
坐標，激發起在不惑之年再出發的強大動力。
敢闖敢試，一個「闖」字，概括了我國經濟特區

的核心氣質。蛇口創業之初，平地起驚雷，深圳人
以「時間就是金錢、效率就是生命」等精神，領風
氣之先，成就奇跡夢想；珠海、汕頭、廈門也都始
終把握自身定位，充分發揮了改革「試驗田」和對
外開放重要「窗口」作用，為全國改革開放和社會

主義現代化建設作出了重大貢獻。

深層改革艱巨 絕不能歇歇腳
新形勢、新任務、新挑戰，賦予經濟特區新的歷

史使命。當前，我國的改革開放又到了一個新的歷
史關頭，內外部環境的複雜程度、深層次改革的艱
巨程度，絕不亞於四十年前。經濟特區絕不能有歇
歇腳、鬆口氣的想法，必須勇於再出發、探新路。
要一手抓「先行」，立足於全球坐標系，搶抓新一
輪科技革命機遇，增強核心引擎功能，尤其要對標
世界一流，聚焦難點痛點，破解時代難題，以「一
子突破」求得「全盤皆活」；要一手抓「示範」，
加強制度創新與融合，以一域服務全局，形成更多
可複製、可推廣的經驗和制度，尤其在高質量發
展、法治化城市、營商環境優化、民生幸福等方面
發揮好引領作用，以「一馬當先」帶動「萬馬奔
騰」。
大鵬展翅，志存九天。站在新的歷史起點上，讓

我們緊密團結在以習近平同志為核心的黨中央周
圍，匯聚各方才智，銳意開拓進取，在更高起點、
更高層次、更高目標上推進改革開放，推動經濟特
區未來更上層樓，再創改革開放偉大事業的新輝
煌。

風雨兼程四十載不惑之年新使命

「中國糧價將總體保持穩定。」唐珂
說，作出這一判斷有三個基本面

因素作為支撐：一是糧食生產穩中向好，
二是糧食庫存充裕，三是消費較為平穩。
在下游需求向好、市場化收購活躍等
因素影響下，近期小麥、玉米等收購價
格有所抬頭，引發了人們對糧食價格的
擔憂。唐珂指出，我國糧價總體保持穩
定，今年夏糧和早稻已獲豐收。據國家
統計局數據，今年夏糧產量2,856億斤，
增24.2億斤；早稻產量546億斤，增20.6
億斤，連續7年下滑後恢復增產。秋糧面
積亦穩中有增，糧食生產穩中向好的態
勢沒有改變。與此同時，近年來我國口
糧庫存持續保持高位，目前全國稻穀、
小麥庫存水平大體相當於城鄉居民一年
的消費量，玉米庫存雖然消化較快，但
市場供給平穩有序，市場上不缺糧、不
缺油。

口糧絕對安全底線能守住
在消費端，唐珂指出，今年受疫情影
響，口糧居家消費增加，但外出消費有所

減少，消費總量變化不大。疫情防控形勢
持續好轉後，玉米飼用和深加工消費恢復
勢頭良好，但實際需求的增加量也較為平
穩。從後期走勢看，糧價平穩運行基礎較
好，加之國際上玉米、大豆等多數大宗農
產品供給充足、價格低位運行，國內糧價
缺乏大幅上漲的條件，隨着秋糧陸續豐收
上市，我國糧食市場有望繼續保持基本穩
定。
在國際糧食危機和農業氣象年景總體偏

差下，國內「糧荒」輿論迭起，部分地方
出現農戶囤糧惜售的現象，一些居民也開
始囤糧。對此，唐珂表示，從今年上半年
疫情期間我國糧食市場運行情況看，由於
糧食儲備充足，糧油加工轉化產能水平
高，糧食市場調控和應急保障能力強，加
之發達的物流配送體系，國內終端糧油產
品的市場供給持續充裕，價格也基本平
穩，消費者完全沒有必要過分焦慮甚至恐
慌搶購。要避免跟風，防止保管不善造成
浪費，也防止後期價格波動下跌帶來損
失。
針對近期社會所擔憂的未來中國糧食安

全問題，農業農村部種植業管理司司長潘
文博表示，中國糧食安全是有保障的，穀
物基本自給、口糧絕對安全的底線能守
住。「中國糧食已經連續五年保持在
13,000億斤以上，去年糧食產量是13,277
億斤，遠高於人均400公斤的國際糧食安
全標準線。糧食安全總體形勢是好的，當
前供給沒有問題，中長期供應也是有保證
的。糧食總量平衡下，結構性的矛盾將長
期存在。但穀物基本自給、口糧絕對安全
的底線是能守住的。」

自美進口大豆有望續增加
唐珂表示，中國大豆主要進口國是巴

西、美國、阿根廷。今年以來，新冠肺炎
疫情全球擴散客觀上抑制了大豆需求，加
上油價低迷打壓了生物質燃料的需求，所
以全球大豆的供需是寬鬆的，國際上大豆
市場價格總體穩定，客觀上有利於中國大
豆進口。從數據看，今年以來，中國大豆
進口量增加，價格小幅上漲。據海關統
計，1月至7月，中國累計進口大豆5,514
萬噸，同比增加17.6%。
從後期走勢看，北美大豆陸續豐產上

市，隨着中美第一階段經貿協議落實，自
美國進口大豆有望繼續增加，預計下半年
中國大豆進口量增價穩，下游豆粕、豆油
供應是有保障的。

農業農村部回應近期糧價階段性波動：

香港文匯報訊（記者 任芳頡 北京報道）近期以來，中國糧食市場

運行出現了階段性波動，受到社會廣泛關注。農業農村部市場與信息

化司司長唐珂昨日在發布會上表示，當前我國糧價穩中有漲，7月

份，稻穀、小麥、玉米三種糧食集貿市場均價每百斤122.4元（人民

幣，下同），環比漲0.2%，同比漲1.7%，其中玉米價格漲幅較為明

顯。他稱，玉米庫存雖然消化較快，但市場供給平穩有序，市場上不

缺糧、不缺油，囤糧等造成的糧食短期需求變化亦不會對糧價產生持

續影響，消費者完全沒有必要過分焦慮甚至恐慌搶購。

■唐珂指出，中國糧價總體保持穩定，今年夏糧和早稻已獲豐收。據國家統計局數
據，今年夏糧產量2,856億斤，增24.2億斤；早稻產量546億斤，增20.6億斤，連續
7年下滑後恢復增產。 資料圖片
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